IL PRESENTE INDICATIVO – I VERBI REGOLARI

Come si forma il presente

Il presente si forma aggiungendo alla radice del verbo le desinenze del presente indicativo.

Verbi in –ARE
	CANTARE

	io cant-o

	tu cant -i

	lui/lei/Lei cant -a

	noi cant -iamo

	voi cant -ate

	loro cant -ano


 
Verbi in –ERE
	SCRIVERE

	io scriv-o

	tu scriv -i

	lui/lei/Lei scriv -e

	noi scriv -iamo

	voi scriv -ete

	loro scriv -ono



Verbi in –IRE
	PARTIRE
	FINIRE

	Io part-o
	Io fin-isc-o

	Tu part-i
	Tu fin-isc-i

	Lui/lei/Lei part-e
	Lui/lei/Lei fin-isc-e

	Noi part-iamo
	Noi fin-iamo

	Voi part-ite
	Voi fin-ite

	Loro part-ono
	Loro fin-isc-ono



N.B. Molti verbi in –IRE inseriscono il suffisso –isc alla 1º, 2º, 3º persona singolare e alla 3º persona plurale.
Si coniugano in questo modo: finire, capire, preferire, pulire, spedire, costruire, garantire, ecc.	













Problemi di suono

I verbi in –care e –gare (prima coniugazione)
Questi verbi inseriscono fra la radice e la desinenza una “h” quando la desinenza comincia con –i per poter mantenere il suono “duro” di c (-ca) e g (-ga) che hanno all’infinito.

	CERCARE
	PAGARE

	Io cerc-o
	Io pag-o

	Tu cerc-h-i
	Tu pag-h-i

	Lui/lei/Lei cerc-a
	Lui/lei/Lei pag-a

	Noi cerc-h-iamo
	Noi pag-h-iamo

	Voi cerc-ate
	Voi pag-ate

	Loro cerc-ano
	Loro pag-ano





I verbi in -cere, -gere e -scere (seconda coniugazione), dove nell’infinito c’è il suono “dolce” ce, ge e sce sono perfettamente regolari, ma bisogna fare attenzione alla pronuncia di c, g e sc che cambia secondo la vocale che segue. Il loro suono diventa “duro” quando è seguito da o nella prima persona singolare (io) e nella terza persona plurale (loro). 

	VINCERE
	LEGGERE
	CONOSCERE

	Io vinco
	Io leggo
	Io conosco

	Tu vinci
	Tu leggi
	Tu conosci

	Lui/lei/Lei vince
	Lui/lei/Lei legge
	Lui/lei/Lei conosce

	Noi vinciamo
	Noi leggiamo
	Noi conosciamo

	Voi vincete 
	Voi leggete
	Voi conoscete

	Loro vincono
	Loro leggono
	Loro conoscono





Problemi di grafia

I verbi in –iare (prima coniugazione) hanno una sola i nella seconda persona singolare (tu) e nella prima persona plurale (noi).

	COMINCIARE
	MANGIARE
	LASCIARE
	STUDIARE

	io cominci-o
	io mangi-o
	io lasci-o
	io studi-o

	tu cominc-i
	tu mang-i
	tu lasc-i
	tu stud-i

	lui/lei/Lei cominci-a
	lui/lei/Lei mangi-a
	lui/lei/Lei lasci-a
	lui/lei/Lei studi-a

	noi cominc-iamo
	noi mang-iamo
	noi lasc-iamo
	noi stud-iamo

	voi cominci-ate
	voi mangi-ate
	voi lasci-ate
	voi studi-ate

	loro cominci-ano
	loro mangi-ano
	loro lasci-ano 
	loro studi-ano








